Feliz Año Nuevo Indio

Miércoles 22 de octubre, 2025

¡Feliz año nuevo indio! El año nuevo se celebra en todo el norte de la India, especialmente en Gujarat, el día después de las festividades de Dipavali. Este es el mediodía de los tres días y medio más auspiciosos del año según el *panchanga*, el calendario indio tradicional. En 2025, el Año Nuevo indio se celebra el miércoles 22 de octubre.

Este día también es conocido como *Bali Pratipada*, pues conmemora la historia del triunfo del Señor Vishnu sobre el rey Bali. Para celebrar este día, los siddha yoguis de ascendencia india comparten sus historias y recuerdos de esta festividad.

En Maharashtra, las empresas comienzan su año fiscal en el Año Nuevo. Dado que mi padre era dueño de una tienda de comestibles, ese día era extremadamente importante para él. Toda la tienda de mi padre se decoraba con guirnaldas de caléndula de olor dulce y hojas de mango. Comenzaba el día ofreciendo *árati* y *puja* en el altar de la tienda, y también en la caja registradora de la tienda, a la que reverenciaba como a la Diosa Lakshmi. También se ofrecían dulces y bocadillos en el altar, tales como *laddu*, *chakli* y *chivda*. Mi padre entonces cerraba su libro de contabilidad del año anterior y comenzaba un nuevo libro para todas las transacciones comerciales.

A lo largo del día, los clientes recibían golosinas hechas de coco y panela (azúcar morena). Se compartían muchos dulces y bocadillos con amigos, familiares y vecinos.

Indoli, India

El Año Nuevo indio también es conocido como *Bali Pratipada*, en honor al rey Bali. En este día, la gente cuenta historias sobre cómo la festividad obtuvo su nombre. La versión que cuenta mi familia es así:

Hace mucho tiempo, el rey Bali estaba celebrando un *yajna*, un ritual con un fuego sagrado. Durante ese *yajna*, dio muchos obsequios a los sacerdotes brahmines y a los invitados de honor que asistieron. Uno de los invitados era el Señor Vishnu, quien estaba disfrazado de un joven brahmín llamado Vamana, y quien deseaba poner a prueba al rey Bali. Si bien el rey Bali era muy generoso, también se vanagloriaba de dar regalos.

Cuando fue el turno de Vamana de recibir un regalo, le pidió al rey Bali un pedazo de tierra del tamaño de tres de sus pasos. Shukracharya, quien era consejero del rey Bali, se dio cuenta de que esta petición era una prueba e instó a Bali a rechazar la solicitud del joven brahmín. En contra de los deseos de su asesor, Bali acordó darle a Vamana el terreno.

Una vez que el rey estuvo de acuerdo con este regalo, Vamana comenzó a crecer y expandirse. Su forma se hizo tan grande que ocupó todo el universo. Puso un pie en la tierra y otro pie en las muchas galaxias, reclamando ambos como parte de su regalo del rey Bali. Luego preguntó al rey Bali dónde debería colocar su tercer paso.

El rey Bali reconoció que Vamana era, de hecho, el Señor Vishnu mismo. El rey se arrodilló ante Vamana con gran reverencia, y le pidió que colocara el tercer paso en su cabeza. La vanagloria que había teñido antes las ofrendas de regalos del rey durante el *yajna* se desvaneció al estar de pie ante este avatar del Señor.

Complacido por el gesto del rey Bali, el Señor Vishnu le otorgó al rey el dominio sobre un vasto paraíso subterráneo conocido como Patal Loka. Vishnu también otorgó al rey la bendición de poder regresar a la tierra un día al año, el primer día del mes lunar de *Kartik*, para que estuviera con su

pueblo y compartiera su nueva sabiduría. Este regreso anual del Rey Bali a la tierra se celebra como Bali Pratipada.

Pune, India

Cuando era niño en Ahmedabad, el día de Año Nuevo comenzaba muy temprano en la mañana con los sonidos de "sab-rasa" cantados por hombres que vendían sal. Este canto es una forma de decir: "Así como la sal realza el sabor de los alimentos, comencemos el año nuevo con la intención de sacar lo mejor de nosotros mismos y de los demás en nuestra vida diaria".

Recibíamos bendiciones de nuestros padres, nos deseábamos una larga vida y prosperidad, y luego nos preparábamos para el día vistiendo ropa nueva y poniéndonos en un estado de ánimo festivo. En este día, las personas abren su casa a todos en el vecindario y se visitan mutuamente, deseándose entre todos "Feliz Año Nuevo" o "Sal Mubarak" o "Nutan Varshabhinandan".

Con el espíritu de comenzar un nuevo año, todos dan lo mejor de sí y también piden perdón por cualquier malentendido. Después de un día lleno de visitas a amigos, dar y recibir bendiciones, disfrutar de la excelente comida y de sentirnos felices, finalmente nos íbamos a dormir. Era, y es, el tiempo más increíble.

Ahmedebad, India

